

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Viernes 16 de Octubre de 1894.

NUM. 189.

## Un falso duque de Alba

### Robos en Lión

Desde el mes de Julio último—cuenta nuestro estimado colega *El Heraldo de Madrid*—venían cometiéndose numerosos abusos en varios comercios de Lión, sin que se pudiera echar mano á sus audaces autores, cuando hace poco la policía de Ginebra detuvo á dos individuos que habían sustraído títulos de renta á un señor Poyet, comerciante de aquella población francesa. Ambos dijeron ser súbditos españoles y llamarse Allavar y Senneca.

La policía de Lión abrió una información y envió á Ginebra un agente, quien descubrió en el depósito de la estación un baul que contenía diversos diplomas de condecoraciones, uno de la Legión de Honor á nombre del conde de Estave, ayudante de Luis XVIII, robado, como gran número de títulos y alhajas, encerrados también en el baul.

### Los autores

Estos individuos hicieron reconocer en los dos individuos detenidos á los autores de numerosas estafas cometidas en Lyon por los nombrados Larue, estudiante de medicina, y Moreno, criado suyo.

Larue había llevado en Lyon una gran vida, frecuentando los salones, montado á caballo todos los días con excelente *sportmann* y comiendo en los mejores *restaurants*.

Había que saber los antecedentes de estos dos caballeros de industria, y he aquí lo que la policía ha descubierto.

Comenzaron sus hazafías en Francia, en 1889, resultando el negocio muy bien. Larue llamándose marqués de Alba, Grande de España, etc., cometió desde el primer momento numerosas estafas de las principales ciudades. El conde de Failhes, su primer cómplice que pasaba cuando estaban juntos, por ser su preceptor, era, en realidad, su corresponsal en Montpellier, de donde tuvieron que escapar á consecuencia de un robo cometido en una joyería, y de otros delitos por el estilo.

De allí los dos malhechores se dirigieron á Beaulieu, cerca de Niza, donde uno de ellos tomó el nombre de duque de Alba, pariente de la ex-emperatriz y de la regente de España.

Sus títulos y su buen aspecto le permitieron hacer el conocimiento de una viuda, acompañada de sus dos hijas, que le invitaron á pasar algunos días en su castillo, cerca de Lyon.

### Estafas

El duque de Alba acudió á la invitación y consiguió sacar á la desgraciada viuda 20.000 francos en títulos con el pretexto de negociarlos.

Naturalmente, no volvió, y la víctima de esta atrevida estafa abrió un baul que había dejado Larue como garantía, y encontró en él muchos trajes y camisas, setenta y cuatro pares de guantes, y papeles con las iniciales del ladrón, rematadas por una corona y rodeadas con la divisa: *Dios y el Rey*.

En Mayo de 1890 el tribunal de Montpellier condenaba al duque de Alba y al conde de Failhes en rebeldía. Ambos estaban en Milán, donde fueron cojidos al hacer un robo con fractura, y condenados, pero el famoso duque consiguió evadirse abandonando á su cómplice en la cárcel, y marchó á Roma, donde bajo el nombre de conde de Andreis, hizo nuevas y numerosas víctimas.

### En París

Obligado á salir de Italia, fué á París, y no pudiendo dar sus golpes por sí solo, se adjuntó á un llamado Senneca para que le ayudase.

Todos los medios son buenos. Relacionóse entonces con una cantante muy famosa, á la que había conocido en 1888, gastando con ella enormes sumas

y comprándole magníficas alhajas: pero á punto de abandonar París, dejóle todos estos regalos, y para apoderarse de ellos empleó un medio de los más ingeniosos.

Envió á la cándida artista dos de sus amigos, que se presentaron á aquella como inspectores de policía, y le reclamaron las alhajas que, según decían, habían sido robadas. La pobre cantante entregó sin vacilar lo que le reclamaban, y no volvió á oír hablar de su amante, que, convertido en Artmann, de veintitrés años y comerciante alemán siguió en París llevando una vida alegre y engañando á las gentes.

De este modo entró en relaciones con un pastelero, á quien propuso confiarle la herencia de sus inmensas propiedades de la Habana. Su objeto era sólo colocar títulos robados; pero consiguió venderlos á un banquero por 2.500 francos: el recibo lo estendió á nombre de Barrajdan de la Raugue.

### La prisión

Haciéndose llamar Félix Martin de Ferreira de la Torre, fué al Havre, donde cometió muchos robos con fractura, que le hicieron condenar en rebeldía en Mayo de 1891.

Entonces fué á Lyon, y bajo el nombre de Eduardo Larue y diciendo ser estudiante, consiguió introducirse en la mejor sociedad y hacer numerosos robos, entre ellos el que ahora le tiene en la cárcel, de donde es probable que ya no consiga evadirse.

Interrogado por el juez de instrucción, ha dicho llamarse Allavar Paeco, estudiante en medicina, nacido en Cetta.

Cuando fué detenido en Milán dió el mismo nombre, pero dijo haber nacido en Roma en 1865.

Tendremos á nuestros lectores al corriente de este asunto.

## VISITA REAL A BURGOS

### Preparativos

Aunque la reina manifestó deseos de que no se hiciera gasto alguno en preparativos para recibirla y festejarla durante su estancia, la Diputación y el Ayuntamiento acordaron la construcción de un arco de triunfo, en vista de que los viajeros que iban en el tren mixto descarrilado en Quintanilleja y algunos de los heridos habían acordado al igual que la guarnición, construir otros arcos para dar mayor solemnidad al recibimiento.

El hotel de los condes de Muguero, donde se hospedarán la reina es hermosísimo y apenas ha sido necesario hacer en él preparativos, porque habiendo sido habitado por sus dueños este invierno, está en perfectas condiciones y amueblado con gusto y suntuosidad.

Lo único nuevo que en él se ha hecho ha sido la instalación del teléfono que comunica con el instalado entre Madrid, La Granja y San Sebastian.

Para demostrar las excelentes condiciones del edificio y su mucha capacidad, bastará decir que además de alojarse cómodamente la familia real, se instalarán en él la condesa de Sástago dama de la reina; las condesas de Mirasol y de Villagarcía, ayas de las infantas; la señorita de Servet: los condes de Sepúlveda y de las Quemadas; los doctores Riedel y Candela; y otras 12 personas de la servidumbre, y todos los dependientes cocina, repostería y demás.

En el palacio de la Diputación provincial se ha instalado otro teléfono.

Han llegado de San Sebastian tres carruajes y 12 caballos para uso de la familia real durante su estancia.

Al duque de Tetuan se lo ha preparado alojamiento en la casa del Cordon, donde se halla instalada la capitania general. Con el ministro de Estado va el marqués de Medina, que se alojará en el mismo edificio.

### Orden de la plaza

A la sentida alocucion del alcalde de Burgos ha seguido la siguiente orden de la plaza, publicada por el capitán general:

«Soldados: Mañana á las cuatro de la tarde llegará á esta ciudad, que cúpones en suerte guarnecer, la augusta viuda de nuestro inolvidable rey D. Alfonso XII el *Pacificador*, que tan amante fué del ejército y tan bizarramente supo guiarnos al combate por nuestras libertades patrias. Con ella llegará también el rey niño, llamado á heredar la gloria de su auguste padre y el entusiasmo y amor que aquel gran rey nos profesaba. Al recibir á tan augustos huéspedes con los honores de ordenanza, no dudo sabreis presentaros y demostrar con vuestra marcialidad el buen espíritu que anima á esta guarnición y el que debe inspirar el honor que se nos hace al dignarse nuestros reyes visitar esta ciudad. Para darle prueba de personal sentimiento por las desgracias pasadas, á remediar con tan generoso y caritativo ardimiento supisteis de toda España y la señalada honra de merecer gracias de S. M.—Vuestro general *Luis Maria Pando*»

### Programa del viaje régio

El conocido hasta ahora es el siguiente:

Llegada á Burgos á las cinco de la tarde; *Te Deum* en la catedral; recepción en el palacio de la Diputación, asistiendo los oficiales de la guarnición; el martes misa de *Requiem* en la catedral; visita á los hospitales, visita al Ayuntamiento, donde S. M. recibirá á las personas que prestaron servicios eminentes al ocurrir el choque de trenes; por la tarde visita á la Cartuja y á las Huélgas, revisando á la ida las fuerzas de la guarnición, formadas en el paseo; el miércoles, salida de Burgos á las nueve de la mañana; llegada á Madrid entre seis y siete de la tarde.

### Viajeros.—El arco militar

Burgos 11.—Son muchos los forasteros que continuamente llegan á esta ciudad con motivo de la venida de la corte. De los pueblos de la provincia, especialmente, el número es extraordinario.

Los preparativos continúan con gran actividad. El arco militar, que será lujosísimo, está aun bastante retrasado, pero se trabajará en él toda la noche para concluirlo.

### Efectos de la lluvia

Burgos 11.—La lluvia, que continua sin cesar, dificulta la terminación de los preparativos.

Se hallan interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con San Sebastian á consecuencia de la caída de algunos postes. El hecho se cree casual.

Se ha terminado el decorado del palacio que ocupará la reina. Este es elegante y confortable.

### Preparativos terminados

Burgos 12.—El tiempo continúa variable. Redóblase la actividad para ultimar los preparativos.

Se han terminado los arcos de triunfo y la colocación de mástiles con banderas en todo el trayecto que ha de recorrer la familia real hasta palacio.

En la catedral se ha construido la tribuna régia en el presbitero.

En las calles reina bastante animación. En este momento se colocan tribunas para las personas distinguidas en la fachada del palacio de la Diputación.

### Para los pobres y para la reina

Burgos 12.—La Diputación provincial ha repartido hoy á los pobres 2.000 bonos de carne y arroz.

Hay preparadas flores y palomas para arrojarlas al paso de la reina.

### El alojamiento de la reina

Burgos 12.—El palacio de Muguero está admirablemente distribuido y ofre-

cerá gran comodidad á la reina y su alta servidumbre.

Tiene un bonito parque. Los muebles son casi todos de Viena, sencillos y elegantes.

El palacio se halla situado en el límite de la ciudad, frente al río próximo á la catedral.

### Estado de los heridos

Burgos 12.—El estado de los ingleses heridos continúa mejorando notablemente; sin embargo, la importancia de las heridas que recibieron les obliga á permanecer en el lecho, pues como es sabido, el pintor Mr. Seymour Lucas tiene una pierna doble fractura, monsieur Fletcher fuertes contusiones en todo el cuerpo.

Ambos siguen perfectamente atendidos en el hotel de Paris y asistidos, el primero por su esposa, y el segundo por su padre y un hermano.

El pintor Lucas se propone regresar á Londres, si el estado de sus heridas se lo permiten, tan pronto como la reina abandone esta capital.

La animación en esta ciudad por la visita de la reina regente es extraordinaria. Numerosos viajeros afluyen de los pueblos vecinos para presenciar la llegada de la corte.

### Salida de San Sebastian

Burgos 12.—Por telégrafo se ha sabido aquí que la corte ha salido de San Sebastian, habiendo ido á despedirla escasa concurrencia, á causa de la copiosa lluvia.

Aquí mejora el tiempo.

## DESDE MELILLA

**La última ratería de los moros.—El nuevo gobernador.—Un colegio de enseñanza.**

Sr. Director: Mucho ha extrañado los habitantes de esta plaza la noticia que traen varios periódicos de esta corte, del día 2, acerca del supuesto ataque de los moros al fuerte en construcción de Cabrerizas Altas. Si á los sucesos de poca ó ninguna importancia se les da un valor que no tienen, resultaría Melilla atacada por los moros á cada momento y viviríamos de milagro ó poco menos.

Nada de eso: aunque los moros sean salvajes y enemigos de nuestra religión y de nuestras costumbres, no lo son tanto que, desconociendo sus propios intereses, se atrevan á ser los causantes de una ruptura de relaciones, que á nadie más que á ellos perjudicaría. Así se comprende el interés que manifiestan sus cabos de kábila por conservar la buena armonía que hoy reina entre ellos y nosotros, pues de la misma se aprovechan á cada proyecto para enriquecerse los que ayer vendían por las calles de la plaza pimientos y tomates, y hoy son personajes de importancia.

En otros tiempos no se podía salir al campo sin el peligro de ser asesinado, ni aun á las murallas podía asomarse nadie sin exponerse á recibir un balazo, y molestaban constantemente los marroquíes á la plaza con un viejísimo cañón de hierro que tenían colocado sobre piedras en la altura de Camellos, donde existe hoy el fuerte del mismo nombre, con el cual tenía derecho á apuntar todo el que llevara un puñado de pólvora para ayudar á cargarlo, recibiendo una ovación el que hacía blanco, ó una tremenda paliza el que lo erraba.

Pero esos tiempos pasaron para no volver, y desde que se han construido los fuertes exteriores, se puede pasear impunemente por todo nuestro campo sin temor á ninguna agresión.

Al levantar los primeros fuertes hubo necesidad de defender las obras de los ataques de los vecinos, construyendo unas casetas asperilladas, que venían á ser como unos blockaus de mampostería, los cuales quedaban guarnecidos por la

noche y tuvieron que resistir á varios asaltos de los moros, que siempre salieron escarmentados; pero cuando éstos se convencieron de que no podían impedir los trabajos, se conformaron por fuerza y dejaron de molestarnos desde entonces.

Esto no obstante, siempre que se ha empezado una obra exterior se ha construido primero la caseta defensiva, no ya para resistir un ataque, sino para impedir raterías.

Pues bien; una de estas raterías ha sido el ponderado ataque de los moros. La caseta defensiva del fuerte en construcción de Cabrerizas Altas está guardada por una sección del batallón disciplinario.

Una noche se les ocurrió á unos cuantos moros que podrían apoderarse impunemente de las maderas ó útiles que encontrarán en las obras: se acercaron cautelosamente para burlar la vigilancia del centinela; ésta los vió, hizo fuego y despertó á la guarnición, que acudió á las aspilleras y siguió disparando breves momentos, siendo contestada con algún que otro tiro de los moros, ya en dispersión.

Hé aquí todo lo ocurrido.

Ya tenemos aquí el nuevo gobernador, general García Margallo, cuyos primeros pasos han sido alabados por todos.

La novedad de importancia para Melilla es la apertura de un colegio de segunda enseñanza y preparatorio para la Academia general militar, que ha de obtener un gran resultado, por las condiciones del profesorado.

Está dirigido por un capellán del ejército que tiene en ésta muchas simpatías, al cual ayudan varios distinguidos oficiales de la guarnición.

Los padres de familia están de enhorabuena, pues podrán educar bien y con economía á sus hijos.

Trátase de incorporarlo al Instituto de Málaga y creo que debiera ayudarse por todos, á fin de que consigan los organizadores su laudable propósito.

Melilla 9 Octubre.

## Sección de Noticias

### De Madrid

#### Un borracho

En esta Corte ha sido detenido un corneta de caballería completamente borracho que daba gritos de viva la república y otros ofensivos á la moral.

#### La salud pública

Han reinado en la pasada semana los catarros de la primera porción del aparato respiratorio, pulmonías de evolución regular, reumatismos musculares y articulares, congestiones sintomáticas de las lesiones del corazón, y fiebres de naturaleza tifoidea.

Entre los niños han seguido viéndose casos de angina diftérica y escarlatina.

#### Consejo Superior de Marina

En la junta celebrada el día 12, y que presidió el vice-almirante Sr. Rodríguez de Arias, se acordó que el crucero *Infanta María Teresa*, como los restantes cruceros en construcción, lleve el artillado de tiro rápido hasta el calibre de 14 centímetros inclusive, aplazándose para el día 14 la decisión sobre el sistema de torres que ha de tener aquel buque: se ha aprobado el plano de los cañones de siete centímetros remitidos por el capitán general del departamento de Cádiz, y se han aceptado para su ensayo los proyectiles de nueva fabricación ofrecidos por el director de *The projectile Company limited*.

También el Consejo acordó la cantidad que debe consignarse para el viaje que ha de emprender la escuela de guardias marinas, corbeta *Nautilus*, por la bahía de Tablas (cabo de Buena Esperanza), Montevideo y otros puntos.

#### No hay devolución

Leemos en *El Clamor*:

«El ministro de la Gobernación contestó anoche á la petición de los santanderinos, manifestándoles que no encontraba forma hábil para devolverles las 5.000 pesetas que Santander entregó con destino á la suscripción nacional.

Al mismo tiempo indicaba que, no siendo eso posible podría abrirse una suscripción en aquella capital para socorrer á los damnificados por el incendio,

que es el fin que se propone conseguir con la devolución citada, y prometió encabezar esa suscripción el señor Silvela con 500 pesetas de su bolsillo particular.»

#### El Palleresa

Los diputados y senadores por la provincia de Lérida se reunieron el día diez por la tarde en el Congreso, acordando gestionar cerca del gobierno la construcción del ferro-carril de Noguera-Pallaresa de conformidad con el dictamen de la Junta de ingenieros de caminos.

Nos parece que por ahora clamarán en el desierto los representantes de Lérida.

El Sr. Cánovas cree que vale más el criterio de la Junta consultiva de Guerra que lo resuelto por las Cortes y sancionado por la Corona.

## De Provincias

### Los astilleros de Bilbao

Segun telegramas de la capital de Guipúzcoa, ayer se presentó en las redacciones de varios periódicos una comisión de obreros, despedidos por falta de trabajo de los astilleros del Nervión. Los que se hallan en este caso pasan de mil, entre extranjeros y españoles; estos piden el amparo de las autoridades para que se les concedan pases gratuitos de ferro carril y poder regresar á sus hogares, entre ellos hay madrileños, catalanes, riojanos y burgaleses.

También dicen algunos despachos de Bilbao que parece van á construirse en aquellos astilleros seis grandes barcos de vela, de casco de acero y 4.000 toneladas ó más, para dedicarlos á grandes travesías.

### El servicio telegráfico

Dice *El Diario* de Sanlúcar:

«Teníamos desde hace treinta años el servicio telegráfico completo y desde este verano, es decir, cuando afluyen á Sanlúcar 15 ó 20.000 bañistas, se redujo á limitado, lo cual no hubiera ocurrido en ningún pueblo culto.

Y lo más particular del caso es, que ha coincidido el limitar el servicio con la instalación de un hilo directo á Jerez, mejora necesaria, conseguida por el señor marqués de Mochales, y reducida á la nada con el servicio limitado, porque no hay tiempo ni para contestar un telegrama.»

### El ferro carril de Gibraltar

El Ayuntamiento de Sevilla ha dirigido al de Cádiz una comunicación solicitando su concurso y cooperación más decidida y el de cuantas entidades de la localidad puedan y deban ofrecerlo por razón de carácter y posición oficial, para que todas estas representaciones, en unión de las de Sevilla, eleven á Su Magestad la Reina Regente y al Parlamento, el oportuno recurso en respetuosa demanda de que en circunstancia alguna ni por ningún concepto se autorice la concesión de la línea férrea hasta Gibraltar, centro de libre contratación abierto al comercio universal, y que había de causar á la región andaluza considerables perjuicios.

### Los toreros en Francia

En Sevilla se ha hecho entrega al matador de toros *Minuto*, de la providencia del juzgado de Dax (Francia), con objeto de que comparezca el 16 de este mes al juicio que en su contra se sigue por la infracción cometida matando un toro en la plaza de aquella localidad, estando prohibido hacerlo por leyes de la nación vecina.

### Caro matute

En la sumaria instruida en Zaragoza con motivo del decomiso por los dependientes de consumos de unas botellas de licor que trataban de introducir en sus instrumentos enfundados varios cornetas del regimiento infantería del Rey, de guarnición en aquella ciudad, ha sido condenado á dos meses de arresto el sargento de la banda Francisco Aguilera Ponce, y se le prohíbe además continúe con la cantina del cuartel donde se aloja dicho cuerpo.

### Madre desnaturalizada

El día 1.º de Setiembre llegó á San Sebastian y se hospedó en el restaurant francés de la calle de San Marcial, una señora francesa, en compañía de cuatro hijos suyos, de trece, diez, nueve y cinco años de edad.

La citada señora, de estado viuda, se marchó el día 17 del citado mes, dejando á las infelices criaturas en el mencionado restaurant y diciendo que volvería. Como hasta la fecha no ha vuelto, no

obstante estar gravemente enferma la niña mayor, el dueño del establecimiento ha dado conocimiento del caso á las autoridades y al cónsul francés.

Esto ha teleografiado á Burdeos para que detengan á la desnaturalizada madre, que parece trataba de embarcarse en dicho puerto para América, dejando abandonados á sus hijos.

## Páginas para las damas

### Nuevos modelos y tejidos

El pekin *Dahomey* queridísimas lectoras mías, promete ser uno de los tejidos de lana que mayor aceptación alcanzan en el próximo invierno, pero á dos tonos, pongo por ejemplo blanco y rosa, *crème* y blanco, y aun á rayas pequeñas, siempre predominando la tonalidad clara, porque ya hemos dicho en diferentes ocasiones, que los tonos sombríos no serán los que admita el buen gusto para la próxima época de las nieves. También se usarán bastante, unos tejidos de lana fondo liso y claro con rayas entretrojadas de sedas flojas, onduladas, rizadas y rectas. De estos últimos, hemos visto los primeros modelos, que son lindísimos, y propósito para interpretar las originales creaciones de la moda. Seguirán usándose las chaquetas largas, pero todavía más largas que las llevadas hasta aquí, así como los cuellos *Medicis*, que lejos de decaer, cobran de día en día mayor favor entre nuestras elegantes, especialmente confeccionados con seda, brochada, facha ó terciopelo. Realmente el cuello *Medicis*, conviene más para invierno que para verano, pero la fantasía lo impuso, y no es posible ni lógico discutir los decretos de la antojadiza deidad que preside los risueños dominios de la elegancia.

### Pasamanería «Pompadour»

Como es natural, á la aparición de nuevos tejidos, sucede la aparición de nuevos adornos, y en esto como en muchas cosas, no anda equivocada la moda, poseída de la idea fundamental, de que la novedad es ley, y de que la generación presente gusta extraordinariamente de impresiones siempre renovadas. El adorno cuyo uso se inicia, y que desde luego es de muy buen efecto, se llama *pasamanería Pompadour*, y se sujeta á la graciosa forma de guirnalda ó ramos de flores, en tonos claros y armónicos. No son excluidos de ella, hojas y lazos, de finísima sumamente ligero, á la que mezclan sus destellos, el oro y la plata, aunque en pequeñísima cantidad. El nuevo adorno, tenemos por seguro que representará gran papel en los vestidos de invierno, tanto por su novedad incuestionable, cuanto porque permite infinitas modificaciones y fantasías. Unido al terciopelo, su efecto será regio, deslumbrador, haciendo la apología de ese gusto moderno, delicado y bello, cuyo principalísimo ideal se cifra en rodear á la mujer de todos los encantos y armonías imaginables. Desde luego, como todo adorno ofrece un escollo, el de que se abusa de él, porque entonces los vestidos resultarían por extremo pesados, y más tratándose de pasamanerías.

### El gusto escocés y las transformaciones de la moda

Como parece que la moda se inclina al gusto escocés, sin duda para armonizar con los tejidos escoceses se han en circulación medidas escocesas también, de vivos colores, con el pie negro pero las damas elegantes, prefieren las medias de seda negras bordadas con sedas de color. No gusta, no lo pronunciadamente llamativo, y particularmente la elegancia, madrileña huye de ello con manifiesto empeño, en cuanto á los atavíos de calle se refiere. Tanto es así, que las enaguas de color que se usan de tonos delicados, oscuras la mayoría, pero en pocas, muy pocas, vemos la mescolanza de encarnado verde, azul, amarillo, etc., etc., que revelaría á todas luces un gusto por extremo vulgar. Se inician nada más, los modelos universales porque otoño, con sus galas, sostiene todavía el imperio de los trajes y adornos patrimonio del último tercio del estío. La dama madrileña, no se desprenderá de los atavíos ligeros y graciosos propios de la época del calor, hasta que con los comienzos de noviembre las frías lluvias, los agobiadores vientos que despojan á los árboles de

sus hojas, la obliguen, con pesar, á dejar desiertos la elegante Castellana, el rumuroso Retiro, y cuantos paseos al aire libre hoy son el punto favorito de reunión del vecindario madrileño. Entonces, la transición será brusca: dejaremos la capota de tul y gasas para cojer el sombrero de terciopelo ó castor, siendo así que lo mismo en la moda que en el clima no existe término medio, en los presentes días.

### Sombreros de invierno

Al montar por incidencia, los sombreros, queridísimas lectoras, importa consignar, que aparte de cuanto digamos en las anteriores *Páginas* nada más hemos visto nuevo. Insistimos sin embargo, en creer, que se llevarán mucho los sombreros de terciopelo, en formas bastante más reducidas que las estivales. Se priva tanto, en vestidos, abrigos y adornos al terciopelo, con más razón debe privar en los sombreros, todas las damas saben; lo que favorece ese soberbio tejido colocado junto al rostro y nunca vestirá un sombrero de fieltro por fino que sea, lo que uno de terciopelo, sobre todo si es negro. Junto al mismo, las delicadas facciones de la mujer, resultan de una belleza ideal, morena ó rubia, porque á ambos tipos de belleza favorece extraordinariamente dicha tela. Los periódicos de modas que recibimos á diario de París y Berlin, nos permiten asegurar, que el próximo invierno, el uso de terciopelo en colores llegará á su apogeo, y aun podríamos permitirnos algunas indicaciones respecto á los modelos verdaderamente originales que se preparan, pero los omitimos saber si alcanzarán decidida aceptación.

### Nuestros propósitos

Las faldas un poco más drapeadas que hasta aquí, sostendrán inhiesto el pabellón de la media cola, que en principio tuvo tantos adversarios. Sobre este punto, no hay que insistir, sería inútil, el vestido redondo desaparece rápidamente como moda anticuada. Nos falta llenar un hueco importante en nuestras correspondencias de principio de temporada; y se refiere á las imitaciones de la moda infantil. En las próximas *Páginas* hablaremos de ello, con la extensión debida, ya que hoy disponemos ya de escaso espacio para ello. Ya saben nuestras queridas lectoras que tenemos por costumbre anticiparnos á sus deseos y es muy natural que las madres quieran saber las variaciones que la moda universal se dispone á introducir en los trajes de sus pequeñuelos.

### Detalles domésticos elegantes

Un detalle doméstico para terminar, é intimamente relacionado con la elegancia. Las mantelerías bordadas se enriquecen por momentos, con preciosas cenefas bordadas á punto ruso. Esos bordados que tanto realzan las mantelerías, se ejecutan en sedas y algodones, prefiriendo las unas á los otros, si se trata del adorno lujoso de una moza. Producen muy buen efecto, y además tiene para nosotros el inapreciable atractivo de evidenciar el delicadogusto y trabajo de la mujer, porque las manos femeninas son las que se complacen en bordar tales primores. Lo confesamos ingenuamente, nos encanta todo hogar, que evidencie en sus más nimios detalles la presencia y el gusto de la mujer que allí reside siendo no solo modelo de elegancia, sino prototipo de las sencillas virtudes femeninas, celosas guardadoras de la dicha humana.

JOSEFA PUJOL DE COLLADO.

## Sección Insular

Hará próximamente un mes que un coche ripert al chocar con una de las columnas que sostiene uno de los faroles de la calle de Palacio, la rompió.

Todos Vds. creerán que la comisión de alumbrado del Ayuntamiento remedió la falta inmediatamente. Pues no hay tal, el farol sigue tal como quedó en el momento del choque, pues para que el descuido fuera mas patente ni aun el pedazo de columna no ha sido retirado de la vía pública.

En Mahon dias pasados se suicidó, disparándose en pleno día y en la calle del Comercio un tiro de pistola, un joven de 20 años.

Se ignoran los móviles que impulsaron al suicida á tomar tan desesperada resolución.

Ayer se registraron por la Alcaldia diez y ocho multas por infracciones á las ordenanzas municipales, que importan la suma de pesetas 76.

El día 8 del próximo Noviembre tendrán lugar en la villa de Selva dos subastas para arranque y sustracción de 200 metros cúbicos de piedra cada uno para dar cumplimiento á lo ordenado sobre aprovechamientos de montes públicos.

En igual fecha y con idéntico objeto habrá subasta en la ciudad de Alcudia.

Lo donado por el personal recaudador y Agentes Ejecutivos de esta provincia para allegar recursos para las víctimas de las inundaciones asciende á 117 pesetas.

El Isleño y La Almudaina censuran la instalacion de la farola recientemente instalada en el centro de la Plaza de San Francisco.

Aunque no hemos tenido ocasion de ver la flamante reforma, comprendemos les sobra razon á nuestros queridos colegas.

En pro del ornato público se hace poco poquito y... cuando algo se hace resulta malo de remate.

Para dar lugar á los ensayos no se verificará hasta la próxima semana el gran concierto que la Junta de auxilios tiene organizado.

Parece que el concierto se celebrará en dia laborable, lo cual nos parece muy acertado.

Hoy son esperados el Capitan General y el Gobernador Civil, que como saben nuestros lectores han pasado unos dias en la vecina isla de Menorca.

Hemos recibido un atento besa las manos en el cual se nos invita á la funcion teatral que se celebrará esta noche en el teatro Principal y cuyo anuncio insertamos en el lugar correspondiente.

Agradecemos la atencion que para con nosotros han tenido los Sargentos del Regimiento de Filipinas y prometemos no faltar al filantrópico espectáculo por ellos organizado.

Algunos operarios se han ocupado varios dias limpiando de malezas y escombros el patio del antiguo cuartel de las bóvedas.

Consignábamnos anteayer en la Sección Insular un suelto referente á un cuadro al óleo pintado por el joven artista Sr. Gáffaro que se halla expuesto en uno de los mostradores de la estamperia del señor Salom, en la calle del Peregil, diciendo que era una copia de una produccion de nuestro particular amigo D. Bartolomé Cabrer, siendo así que resulta ser viceversa; es decir, que el cuadro expuesto ha sido pintado por el Sr. Cabrer, copiándolo de un envidiable trabajo del dicho Sr. Gáffaro.

Hecha esta manifestacion aclaratoria, reiteramos nuestro aplauso á nuestros amigos Sres. Gáffaro y Cabrer deseando poder admirar pronto algun nuevo trabajo obra de sus acreditados pinceles.

Antes de ayer en el fielato de la puerta de San Antonio se produjo alarma al intentar un matutero introducir sin pagar el adendo de dos latas de espíritu. Capturado el infractor fué conducido al fielato de donde logró nuevamente evadirse

siendo por segunda vez detenido por los del resguardo los cuales pidieron auxilio á la fuerza municipal, que lo prestó conduciendo al promovedor de la algarada á Capuchinos, donde quedó detenido á disposicion de la autoridad administrativa de la provincia.

Conocida de todo el mundo la importancia de la gimnasia higiénica y los grandes beneficios que reporta á los jóvenes de ambos sexos que á este arte se dedican.

Admitido y reconocido como axioma en la ciencia médica y el principio de que las generaciones van por dias debilitándose á consecuencia del abuso y prematuro desarrollo de las facultades intelectuales en detrimento de las físicas, y sin que éstas por otra parte se ejerciten, han hecho despertar en las naciones que van á la cabeza de la civilizacion el deseo de establecer gimnasios higiénicos para evitar el peor mal de los males, la degeneracion de la especie humana.

La gimnasia, de algunos años á esta parte, ha tomado un incremento extraordinario; además de los gimnasios públicos, raro es el colegio donde no se practican tan saludables ejercicios. Palma debia de contar, dada su importancia, con un buen número de gimnasios públicos, y otros tantos municipales, para que se ejercitasen en ellos los pobres niños que asisten á las escuelas que sostiene el Municipio.

Algunos atribuyen la importancia de la gimnasia á la moda, que todo lo invade, siendo así que sabemos que la gimnasia ha existido desde los tiempos mas remotos, según nos lo prueban los diversos asertos de varios autorizados escritores, tales como Diocles, Prasagoras, Evaristrato, etc., etc.

Referentes á la enseñanza particular en los gimnasios públicos, el profesor debe evitar el que los alumnos trabajen á su libre y voluntario capricho, pues redundaría en perjuicio de ellos mismos y podrían contraer algún efecto de configuración y hasta perder la salud. En todo establecimiento de esta índole debe existir un reglamento de trabajo por el cual puedan regirse los alumnos. Al profesor y ayudante toca, pues, vigilar y dirigir dichos trabajos escrupulosamente para poder obtener un buen desarrollo, prohibiéndoles terminantemente los que puedan serles perjudiciales. Al mismo tiempo aconsejamos á los padres de familia se fijen en manos de quién entregan á sus hijos, pues como queda dicho anteriormente, se trata de la salud de ellos, y una mala dirección ó tolerancia por parte del profesor podría ocasionar á los alumnos fatales consecuencias, que redundarian en desprestigio de la gimnasia y de los profesores en general.

Con algun retraso salió ayer para Valencia el vapor *Lulio* con la correspondencia.

Entre el pasaje figuraba el distinguido Jefe de caballeria Sr. Barbarin y el Ayudante de Obras Públicas Sr. Collado que ha sido destinado á la Dirección General.

El vapor *Maria* levó anclas poco después de las cinco y media conduciendo á mas del pasaje, numerosa carga, especialmente cerdos cebados y vino, con destino á Barcelona y Marsella.

Es un inconveniente que causa muchas molestias el que solo se ponga una plancha para comunicar desde el vapor al andén y mucho mas en la época presente de embarque de ganado de cerda.

Ayer se quejaba de esto el público y en nuestro entender no le faltaba razon. La compañía de vapores podría fácilmente remediar este inconveniente y con nosotros el

público en general se lo agradecería.

A bordo del *Maria* marchó para Barcelona y Madrid el eximio artista Francisco Mateu (Uetam).

Como saben nuestros lectores debe cantar durante la próxima temporada teatral en el Real de Madrid.

La música del Regimiento Infanteria de Filipinas tocará hoy en el Principal durante los intermedios y por el orden que á continuacion espresamos los siguientes números musicales:

- 1.º Sinfonia, Paragrahf, Souppé.
- 2.º Gran fantasia de concierto *Carnaval*, Chie.
- 3.º Fantasia de la ópera *Africana*, Meyerbeer.

La escalinata de la Seo es un verdadero sumidero.

¿Para qué sirve el municipal que por allí está de punto?

Ni de espantajo.

Los alrededores del Circo en noche de funcion se convierten en una feria de ambulantes, tal es el crecido número de vendedores de chufas cacahuetes etc., etc.

Los municipales no solo contemplan impasibles tales infracciones á las ordenanzas sino que alternan con ellos y hasta corren su *juergueta pacífica*.

Bueno fuera que el Sr. Alcalde se diera un paseito por la Plaza de Coll y estudiase los medios de evitar que aquélla hoy notablemente mejorada con la fuente que en ella se construye y por terminar en ella el ramal de la tranvia, desaparecieran cierta industria, que no debe existir en parages tan céntricos.

Si el Sr. Marqués de la Bastida escuchara nuestro consejo no habia de regatearle el público sus aplausos.

En la Junta General celebrada anoche en el Círculo Mallorquín para nombramiento de la Directiva, fué elegido presidente de la misma nuestro particular amigo don Juan Cerdó.

En la inspeccion de vigilancia está depositado un saco lleno de almendron que un hombre encontró abandonado en el muelle.

Rasgos de esta naturaleza no necesitan comentarios.

Correo de Mahón

A las cinco de la tarde del día 13 llegaron á esta ciudad los Excelentísimos señores Capitan General de este Distrito y Gobernador civil de la Provincia, quienes se han hospedado en los domicilios de los señores Barones de Las Arenas y de Binimusiem respectivamente. Damos á tan dignas Autoridades la mas cordial bienvenida.

S. E. el Capitan general ha dispensado á las tropas de la guarnicion de los honores que por ordenanza le corresponde. Pero aún cuando dicha Autoridad haya pisado ahora por primera vez el suelo de esta isla investido de la elevada gerarquía á que pertenece, ya estos habitantes tuvieron la honra de contarle aunque por poco tiempo entre la larga serie de sus Gobernadores militares.

En cuanto á la primera Autoridad civil no hace mucho tiempo que consignamos en las columnas de nuestra publicacion una reseña de los muchos y valiosos servicios en su larga carrera político-administrativa.

Así que nos congratulamos de haber recibido la visita de tan inteligentes Autoridades; y no dudamos que su permanencia al frente de estas Islas ha de ser beneficiosa para los intereses de sus moradores.

La música del Regimiento de Baza dará serenata esta noche al Sr. Capitan General en su alojamiento.

Se ha retirado temporalmente del servicio de la Compañía de vapores maho-

neses, por enfermo, nuestro apreciable amigo el capitan D. Miguel Tuduri que salió ayer para Barcelona. Le ha sustituido en el mando del «Nuevo Mahón» D. Francisco Cardona, reemplazando á este á bordo del «Menorca» que sirve la línea de Mahón á Palma, el capitan D. José Caldés.

Deseamos al Sr. Tuduri pronto y completo restablecimiento.

Se están practicando algunas obras de reparacion en los cuarteles donde se alojará la brigada de ingenieros militares que, por orden del Gobierno ha de levantar el plano de esta Plaza.

Sección Amena

Piave vuelve á su casa con la cara hinchada.

—¿Qué te pasa?—le pregunta su mujer.

—¡Me han dado una terrible bofetada!

—¡Lo que siento son las consecuencias!

—No temas, esposa mía, con una cataplasma me bajará en seguida la hinchazón.

En una función de prestidigitación:

*El prestidigitador*.—En este saco metemos una botella de vinagre, un kilo de pimienta, un gato con las uñas muy largas, una víbora, un murciélago y un estropajo, ¿Adivinan ustedes lo que sale?

*Gedeón* (no pudiendo contenerse:— ¡Mi suegra!)

En una tienda:

—¿Está su marido, de usted?

—No señor, ¿qué se le ofrece?

—Dígale usted que no trasnoche, que pague puntualmente sus compromisos, que eduque bien á sus hijos, que sea hombre de buena moral y sobrio en las comidas.

—¡Váyase usted, imprudente!—le dice la señora irritada.—¿Qué le importan á usted todos esos cuidados?

—Señora—repuso—no hago más que cumplir lo que me dice usted en ese letreiro de su tienda: *Se reciben avisos*.

Y se fué tranquilamente.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 16, 1 m.

El Sr. Romero Robledo ha dicho haber celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas, o upándose de política general y del programa que presentará el Gobierno en la próxima legislatura, resultando una perfecta uniformidad de opinion entre ambos.

Nada se ha hablado sobre modificar el Gobierno.

Los romeristas están esperanzados.

Insístese en que la crisis surgirá á mediados de Noviembre entrando el Sr. Bosch en el ministerio de Fomento y el Sr. Linares Rivas en Gracia y Justicia.

Dúdase que el Rey y las infantas vayan á Aranjuez.

El Consejo que la Reina presidirá hoy será puramente administrativo.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 15

4 p 00 interior . . . . .	74.70
4 p 00 amortizable . . . . .	87.75
Cubas . . . . .	104.40
Banco de España . . . . .	410.50
Arrendataria de Tabacos . . . . .	86.00
Barcelona	
4 p 00 interior . . . . .	74.60
4 p 00 exterior . . . . .	75.37
Cubas . . . . .	104.12
Coloniales . . . . .	57.25
Nortes . . . . .	61.35
Francias . . . . .	35.35
Madrid liq. . . . .	74.77
3 p 00 renta francesa . . . . .	95.60
4 p 00 Español . . . . .	86.31
Palma	
Crédito Balear . . . . .	111.50
Cambio Mallorquín . . . . .	76.25
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62.00
Alumbrado por gas . . . . .	155.00
Salinas de Ibiza . . . . .	25.00
Sociedad General Mallorqu. . . . .	85.00
Bonos municipales . . . . .	23.20
Isleña Marítima . . . . .	60.50
Francos 9.70 p 8.	

Cultos

MAÑANA SABADO

Santorals: S. Eron obp. y Sta. Edúvigis viuda.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en Santa Eulalia al Santísimo Ecce-Homo. Exposición á las 6 y luego la primera parte del Rosario; á las 9 y media horas menores y misa mayor; á las 12 la segunda parte del Rosario; por la tarde los actos de coro; al anochecer la tercera parte del Rosario, septenario con sermón por D. José Reus y reserva.

Cultos sagrados: En la Merced á las 7 y media misa mayor en honor de su Titular.

En Sta. Cruz al anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.

En S. Jaime, S. Nicolás y S. Francisco al anochecer la Felicitación Sabatina.

Corte de Maria: En los Desamparados á su titular.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3854 publica:

Precios de artículos de consumo.

Circular á los alcaldes para que cooperen á la conservación de monumentos históricos y artísticos.

Ordenes para la captura de dos sujetos procesados en Almería, y otro en Algeciras, todos por contrabando marítimo.

Subastas de aprovechamientos forestales.

Estado de un recurso de alzada.

Relación de las cantidades entregadas al Banco de España con destino á la sus-

cripción nacional abierta á causa de las inundaciones de las provincias de Toledo y Almería.

Producto del cepillo de la Sangre en el Sto. Hospital.

Relación de empleados de Hacienda pública que han contribuido con un día de haber íntegro en concepto de donativo conforme á lo dispuesto por Real orden fecha 18 de Septiembre.

Exposición de los repartos de consumos de Calvia y Son Servera.

Llamamiento á D. Pedro José Sans y Garan, interesado en un juicio de testamentaría.

Extravío de un recibo de depósito del Crédito Balear.

Movimiento local

Nacimientos

Día 13.—Varones 4, hembras 4.

Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Día 15.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 15

Lanares, 39.—Vacunas, 5.—Cerdas, 15.—Total, 59.

Defunciones

Día 15

Francisco Piña Martí, soltero, 67 años, Alfarería, catarro pulmonar.

Lorenzo Verger Oliver, soltero, 24 años, Quint, tuberculosis.

Antonio Porcel Torrens, 5 meses, Montesión, irritación cerebral.

Margarita Castell, 15 meses, Molinar de Levante, bronquitis.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 15

De Mahon vapor «Menorca» c. don Francisco Cardona, 16 trip. ton. 19) con efectos y balija 4 pas. m. Mahon.

DESPACHADOS

Para Niza vapor «Isleño» c. don Raimundo Piña, 23 trip. ton. 314 con efectos m. Palma.

Para Valencia vapor «Lulio» c. D. Pedro Aulet, 24 trip. ton. 405 con efectos y balija m. Palma.

Para Barcelona vapor «Maria» c. don Ricardo Terrasa, 28 trip. ton. 694 con efectos m. Palma.

Para Andraitx balandra «Luisito» p. Ramon Ros, 5 trip. ton. 37 con lastre m. Andraitx.

Para Torrevieja balandra «San Francisco» p. Onofre Bosch, 5 trip. ton. 50 con efectos m. Palma.

Para Sevilla polacra goleta «Diligencia» c. D. Bruno de Lucas, 6 trip. ton. 114 con efectos m. Palma.

Para Ibiza balandra «Maria» p. Antonio Bosch, 5 trip. ton. 58 con lastre m. Soller.

Boletín meteorológico.

Día 15

Table with 3 columns: Instrument, 9 m., 3 l. Values: Barómetro 765.6, Termómetro seco 22.4, Id. húmedo 20.6, Mínima 17.3, Reflector 13.9, Dirección del viento S. O., Ascenso del barómetro 2.2, Desc. del barómetro 0.0

Teatro Principal

Función para hoy

Función Benéfica a favor de los damnificados de Consuegra y Almería, organizada por los Sargentos del Regimiento Infantería de Filipinas número 52.

La graciosa comedia en dos actos. EL PADRON MUNICIPAL y el aplaudido sainete

EL VENTANILLO

A las ocho y media en punto. Entradas general 0.75 Ptas.—Idem al Paraíso 0.50.

Teatro-Circo Balear

Función para mañana

El grandioso drama en tres actos LA ALDEA DE SAN LORENZO y la aplaudida zarzuela

CHATEAU MARGAUX

Plaza de Toros de Palma

GRAN NOVILLADA para el domingo 18 de Octubre de 1891 á favor de los perjudicados por las inundaciones de Consuegra, (con permiso de la Autoridad competente).

Se lidiarán cuatro bravos toretes, los cuales serán picados, banderillados y matados á estoque por una cuadrilla de aficionados.

Las banderillas serán de 4 cuarta. PRECIOS.—Palcos de Sombra sin entrada, 6 ptas.—Id. de Sol, sin id. 3 id.—Barreras sin id. 0.75 id.—Entrada de sombra 1 id.—Medias entradas de id. 0.50 id.—Entrada de Sol 0.50 id.—Medias entradas de id. 0.25 id.

Las puertas de la plaza se abrirán á las 2 y la función empezará á las tres y media en punto.

Ferro-carriles de Mallorca

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días: 25 actual y 1.º de Noviembre.—1.ª y 2.ª feria en Inca.—De Palma á Inca á las 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 t.

Días 8 y 19 Noviembre.—3.ª feria y «Dijos bó» en Inca.—De Palma á Inca á las 7 y 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 y 5 t.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca á ptas. 3.60 en 1.ª clase, y 2.30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragües.

En el caso de tener lugar el día 18 del actual en la Plaza de Toros de esta Ciudad, la función á favor de los perjudicados por las inundaciones de Consuegra, que se anuncia en los periódicos de esta localidad; el tren mixto que debía salir de Palma á las 3.30 de la tarde de dicho día, lo efectuará á las 6.30 con mareha de viajeros.

Palma 15 de Octubre de 1891.—El Director General.—Guillermo Moragües.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN para Puerto-Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto-Limón.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Cop ñas), n.º 5.

Comandancia de Marina

Se suplica al sargento del Ejército en situación de Reserva Manuel Gonzalez Cano pase á recoger su licencia por no tener que pasar la revista anual en Infantería Marina, calle de la Lonja, 44-2.º

Latin y Geografía

Habiendo ingresado mi hijo en el Instituto, he resuelto encargarme de su enseñanza doméstica en las dos citadas asignaturas. Con este motivo, invito á participar de dicha enseñanza á los concurrentes de primer año á quienes convenga.

Clases diarias, de 3 á 5 de la tarde.—Retribución mensual: 15 pesetas.—Calle de Imprinta-2-2.

MATEO OBRADOR, licenciado en letras

En la calle del Deana

to número 13 hay para alquilar una casa con tres cuartos dormitorios y agua de fuente. Daran razon calle de San Roque número 6, tienda.

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach. Ida y vuelta el mismo día

Precio de entrada: De una hasta cinco personas, 7.50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1.50 id.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor. 30—22

En la Administración

de los Carruajes fúnebres, calle de Bobians esquina á la de Capuchinos, se necesita un hombre de mediana edad.

Instituto de vacunación

Valverde, 30 y 32, Madrid PRODUCTOS VACUNIFEROS (TARIFA)

Table with 2 columns: Product, Price. Items: Una ternera vacunifera (150 ptas), Una pústula conservada en glicerina (25 >), Un tubo con linfa (4 >), Un cristal con id. (3 >), Glicerolado vacunifero y pústula (vacuna para ganados), un tubo (25 >), Expediciones á provincias; á médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100.

Remítense terneras vacuniferas convenientemente preparadas.

Pago adelantado Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

Academia preparatoria

para el ingreso en el Cuerpo Pericial de Aduanas, dirigida por oficiales del mismo.

Para informes en la Aduana de esta Capital.

Union Suiza

Compañía de seguros contra la rotura de vidrios y cristales.

MOREY y MASSANET Agentes en Palma.—Apuntadores, 8, entresuelo. Unica en su clase en esta.

CONSUNCION

CONGENERES

EMULSION DE SCOTT

ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.

Millares de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales como en el ejercicio particular.

RESFRIADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS, descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

ANEMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, CLORSIS, EMACIACION y DEBILIDAD GENERAL, y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen á la

TISIS Ó TUBERCULOSIS. Las virtudes TONICO-RECONSTITUYENTES y PROFILACTICAS que posee la

EMULSION DE SCOTT, tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que TODAS ESAS ENFERMEDADES cederán en breve.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo sup.rior de New York, arantizado S. vende por litros, Hojalatería de B. Rotomè Ferragat, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62. Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 6 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Fonda del Porvenir

FRANCISCO GIRATÓ Y COMPAÑIA

Calle de la Boquería, 2. Barcelona.

Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el SR. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia, para combatir el mildew.

A ptas. 50 los 100 Kg.

Droguería La Bateórica de Antonio Benazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor ingeniero.